

## En mayo, segunda ronda de acuerdos del TLC con Corea (El Financiero 03/04/08)

En mayo, segunda ronda de acuerdos del TLC con Corea (El Financiero 03/04/08) Ivette Saldaña Jueves, 3 de abril de 2008 Sectores químico y acerero se oponen al Tratado. Entran libres de impuestos 90% de productos coreanos. El gobierno asiático cobra 20% a nuestras importaciones. En mayo, México y Corea podrían intercambiar las primeras propuestas de temas a incluirse en el tratado de libre comercio (TLC) que negocian; ello, a pesar de la oposición de algunos sectores productivos de nuestro país. Aunque las industrias química y del acero no apoyan la firma de ese acuerdo, las autoridades mexicanas esperan hacer una oferta integral, con la idea de que se intercambien las listas en el siguiente mes. El director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), Roberto Zapata, dijo que en materia de intercambio de productos y listas arancelarias apenas se están haciendo con el sector privado, y admitió que hay un retraso. Afirmó que los industriales del acero y del sector químico han expresado su sensibilidad y rechazo a negociar un tratado comercial con Corea. No obstante, dijo, el gobierno federal está convencido de que es necesario tener un convenio de este tipo, ya que actualmente una gran cantidad de productos coreanos entran libres de impuestos sin que los mexicanos reciban nada a cambio. Aproximadamente 92 por ciento de nuestras importaciones procedentes de Corea entran al país sin pagar arancel, porque se trata de bienes intermedios y de capital que ya están desgravados. En 2006, esas adquisiciones ascendieron a diez mil 600 millones de dólares. En contraste, el gobierno del país asiático cobra a los productos mexicanos que se internan en su mercado alrededor de 20 por ciento, señaló Zapata. "Para efectos de los sectores, la propuesta de México es que en esta negociación cobremos por esa apertura unilateral que México ya ha dado en los sectores, incluso el químico y acerero, más allá de si establecemos plazos de desgravación o mecanismos para proteger sensibilidades." Los productos mexicanos necesitan mayores preferencias arancelarias porque entran al mercado coreano pagando impuestos muy elevados. A pesar de que los empresarios del sector químico y de la industria acerera se oponen a la firma de ese TLC, seguirán las pláticas para definir una oferta, aseveró Roberto Zapata. La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Leycegui, aseguró que el gobierno federal continuará intercambiando opiniones y puntos de vista con la IP, porque "nuestro propósito es estar cerca de la iniciativa privada (en las negociaciones con Corea), y esa seguirá siendo nuestra política". Se proseguirán las pláticas con los empresarios acereros y químicos, y no se tomará una decisión gubernamental para hacer la propuesta. "Hay trabajo por hacer con los sectores", pues "no se han agotado las discusiones técnicas". La primera ronda de negociaciones rumbo a la firma de un TLC entre Corea y México se realizó en diciembre de 2007 y la segunda se efectuará en mayo. Este proceso comenzó desde la pasada administración, aunque en el sexenio de Vicente Fox sólo se habló de firmar un Acuerdo de Asociación Económica, es decir un tratado de alcance parcial. Fue con la llegada del presidente Felipe Calderón que se decidió negociar un TLC, que incluye casi la totalidad de los sectores, es decir la parte sustancial del comercio.